

Herrn
Oberbürgermeister
Christian Ude
Rathaus
80331 München

Stadtrat Dr. Georg Kronawitter
Stadtrat Manuel Pretzl
Stadtrat Marian Offman

ANFRAGE

12.03.14

Fernwärme fördern - Mieter entlasten

Fernwärme ist ohne Zweifel ein wichtiger Bestandteil der ökologischen Energieerzeugung und des Klimaschutzes. Trotzdem gibt es gerade aus Verbrauchersicht einen gravierenden Nachteil, nämlich den unter allen Energieträgern mit Abstand höchsten Preis. Während die Vermieter von den Vorteilen der Fernwärme wie Versorgungssicherheit, geringer Platzbedarf und einfache Abrechnung profitieren, gilt dies nicht für den Endverbraucher. Um dies zu ändern und die Verbreitung dieser ökologischen Energieversorgung zu fördern, gibt es aus anderen Städten hierzu Lösungen, die auch unserer Stadt zum Vorteil gereichen würden.

Ein Beispiel ist die Bestpreisabrechnung bei der Fernwärme. Der Dresdner Versorger DREWAG bietet hier seinen Kunden eine Bestpreisabrechnung dergestalt, dass die Fernwärmekosten nicht über dem Gaswärmepreis liegen, siehe folgenden Auszug aus einem aktuellen Vertrag:

2.3 Bestpreisabrechnung zwischen Punkt. 2.1 und 2.2

Für die Abrechnungsperiode wird eine Bewertung der Wärmekosten nach Arbeitspreis, Jahresgrundpreis und Messpreis (Preisblatt für Wärmelieferungen und sonstige Leistungen) bzw. Gaswärmepreis vorgenommen.

Das für die Abrechnungsperiode für den Kunden günstigere Preissystem (Fernwärme oder Gaswärmepreis) wird zur Abrechnung gebracht (Bestabrechnung).

Natürlich verursacht eine solche Regelung Ertragsminderungen bei den SWM. Um daher das Kosten/Nutzenverhältnis beurteilen zu können, stellen wir folgende Fragen:

- 1) Was würde die Stadtwerke eine vergleichbare Regelung für **Neuanschlüsse** in etwa kosten?
- 2) Ist angesichts des faktischen Versorgungsmonopols der M-Wärme bei künftigen städtischen Neubaugebieten die Einführung einer Bestpreisabrechnung vorgesehen?
- 3) Wie hoch schätzen die SWM das Potential **möglicher zusätzlicher freiwilliger Neuanschlüsse** im Falle einer solchen Regelung ein?

Dr. Georg Kronawitter
Stadtrat

Manuel Pretzl
Stadtrat

Marian Offman
Stadtrat